

高知憲法速報

215 2009.11.27

発行;高知憲法会議事務局 088-872-3406

編集人 事務局 徳弘嘉孝

沖縄に連帯する市民集会 11月28日

「サロン金曜日」の平林稔さん、松尾美絵さんの呼びかけで11月28日(土)午後1:30から「沖縄に連帯する市民集会」が開かれます。場所は高知市役所前広場。1996年日米政府の普天間基地返還合意から13年が経過しましたが、辺野古への移転を条件に米軍は居座り続け、沖縄の人達は辛抱の限界に達しています。嘉手納基地に統合する案や辺野古案など鳩山内閣の不統一、選挙公約とのずれも目立ち始めました。キャンペーンのある名護市辺野古では美しいジュゴンの海を守ろうと、受け入れを拒否して座り込みが続けられています。高知でも沖縄に連帯して、普天間基地の即時閉鎖、辺野古への移転反対の声を上げようと2人の方が呼びかけられました。これに応えて集会を成功させましょう。

日時;11月28日(土)午後1時半~

場所;高知市役所前広場

集会終了後デモ行進

連絡先;松尾美絵さん 875-7571

リマ海域における自衛隊の演習について

県母親運動連絡会は11月12日県漁業振興課との交渉で、リマ海域撤去の申し入れをしました。県は「毎年外務省、防衛省に申し入れているが国は『日米安保上必要があって撤去は困難』と回答されている」と答えました。この海域で米軍は今も月曜日から金曜日の6時から18時まで無通告で演習を行っておりその実態は把握できていません。自衛隊が演習する場合は通告があります。自衛隊の演習実績のまとめがこのほど資料として、母親運動連絡会に提示されました。

海上自衛隊は2009年4月1日から11月1日通告分まで計17回(述べ31日)リマ海域で射撃訓練を行うことになっています。訓練内容の詳細は不明。時間帯はすべて6時~18時。予備日を除外。

4月2日、4月7日~10日、4月14日~15日、4月20

日~21日、4月23日、4月24日、6月24日、7月2日~3日、7月20日、7月22日~23日、8月13日、8月26日、10月5日、10月15日~16日、11月11日~12日、11月23日~27日、12月3日~4日。

自衛隊のデモンストレーション強化

この1年間、自衛隊が市民の前に姿を現すことが増えています。主だったものを列挙します。

2008年12月8日(月)陸自第14施設隊約55名が田野駅から香我美町駐屯地まで30キロを市中行軍訓練
2009年3月8日(日)第50普通科連隊が香南市グラウンドでデモンストレーション。子供たちを装甲車に乗せる。ゲリラとの戦闘訓練も参加者の前で公開。

3月29日(日)高知駐屯地で第14施設隊の基地開放。

日本原から戦車を運び子供たちを乗せる、ゲリラ戦闘、機関銃展示、地雷原突破演習など。

5月16日~18日須崎港で海上自衛隊掃海艦公開。

6月1日宿毛湾での防災訓練に空自ジェット機飛来。

6月6日~7日奈半利港で海上自衛艦公開。港の中を上陸用舟艇ホバークラフトが走り回る。

7月18日~20日高知新港で海上自衛隊の護衛艦、イージス艦公開、体験航海も。

このほか、ひろめ市場での装甲車や写真の展示、各地の祭りでの展示などが報告されています。

来年3月第50普通科連隊の高知移転に伴い、歓迎行事の計画、高知インターから高須までの隊員400人、車両80台による行進が計画されています。香南市の高知新駐屯地は急ピッチで建物の整備が進み、市街地の様相が見えます。コーポ香我美の前に建設されていた100世帯入居予定の職員住宅、5階建て2棟はすでに外観は仕上がっています。新基地へ移動する人事の発令なども進み、小学生の受け入れなど様々な準備も進行するものと思われますが、自衛隊と地元との協定書など、大切なことが残っているようです。実態の把握と運動が求められています。

憲法会議街頭宣伝について

12月19日は「こうち九条の会」と合同で、午後1:30から帯屋町で実施します。寒くなりますが多数お集りください。